ESPAÑOL 101







                   

Cuadros Volumen 1

CAPITULO Preliminar-
¡Bienvenidos a la clase de español!

EL ALFABETO (pg. 2)

a 
(a)

b
(be)

c
(ce)

ch
(che)

d
(de)



e
(e)

f
(efe)

g
(ge)

h
(hache)

i
(i)


j
(jota)

k
(ka)

l
(ele)

ll
(elle)

m
(eme)



n
(ene)

ñ
(eñe)

o
(o)

p
(pe)

q
(cu)


r
(ere)

rr
(erre)

s
(ese)

t
(te)

u
(u)


v
(ve)

w
(doble ve)
x
(equis)
 
y
(i griega)
 z
(zeta)


REMEMBER:

a
(ah)

e
(eh, ay)

i
(ee)

o
(oh)

u
(oo)

j
(h)

h
(silent)

ll
(y)

g
(h,g)

ñ
(nya)



LOS NUMEROS CARDINALES  1-100 (pg. 4)

(0) cero


(1) uno 


(2) dos


(3) tres


(4) cuatro

(5) cinco


(6) seis


(7) siete


(8) ocho


(9) nueve

(10) diez


(11) once

(12) doce 

(13) trece 

(14) catorce 

(15) quince 

(16) dieciséis

(17) diecisiete
 
(18) dieciocho
 
(19) diecinueve
 

(20) veinte 

(21) veintiuno

(22) veintidós

(23) veintitrés

(24) veinticuatro

(25) veinticinco

(26) veintiséis

(27) veintisiete

(28) veintiocho

(29) veintinueve

(30) treinta

 (31) treinta y uno
(32) treinta y dos

(33) treinta y tres

(34) treinta y cuatro…

(40) cuarenta

(50) cincuenta

(60) seSenta

(70) seTenta

(80) ochenta

(90) noventa

(100) cien)


EN EL SALON DE CLASE  (pg. 5)

¿Cómo se dice…?
how do you say…?
Se dice …

It’s said ….
¿Qué significa …?
What does … mean?
Significa …

It means …

los apuntes


notes
el bolígrafo


pen
la calculadora


calculator
el CD



CD
la computadora portátil

laptop computer
el cuaderno


notebook
el diccionario


dictionary
el escritorio


desk
la hoja de papel


sheet of paper
el lápiz



pencil
el lector de CD-ROM/DVD
DVD/CD-ROM drive
el libro



book
el libro de texto


book

la actividad

activity

el capítulo

chapter

el dibujo


drawing



la foto


picture

la lección

lesson

la página

page
la luz



light
el MP3 portátil


portable MP3 player
el marcador


marker
la mesa



table
la mochila


backpack
la nota



grade
la pared



wall
la pizarra

chalkboard
la pizarra interactiva
interactive whiteboard
el proyector

projector
la puerta


door
el salón de clase/el cuarto
classroom
la silla


chair
la tarea


homework
la tiza


chalk
la ventana

window
el hombre

man
la mujer


women
el muchacho/chico
boy
la muchacha/la chica
girl
el niño


boy, child
la niña


girl, child
el estudiante

student (m)
la estudiante

student (f)
el profesor

teacher (m)
la profesora

teacher (f)
el instructor

teacher (m)
la instructora

teacher (m)
el compañero de clase
classmate
la compañera de cuarto 
roommate
el amigo


friend (m)
la amiga


friend (f)

Mandatos comunes

Abran los libros


Open your books.
Abran los libros electrónicos-
Open your e-books.
Adivina



Guess.

Adivinen


Guess.
Cierren los libros


Close your books.
Cierren los libros electrónicos-
Close your e-books.
Contesta



Answer.
Contesten


Answer.
Entreguen la tarea

Turn in your homework.
Mándenme la tarea por e-mail
E-mail me your homework.
Escriban en sus cuadernos 

Write in your notebooks.
Escriban en sus computadoras
Write in your computers.
Escuchen el audio

Listen to the audio.
Estudien de las paginas … a …
Study pages … to …
Hagan la tarea para … 

Do the homework for …
Lean el capítulo …

Read Chapter …
Repitan 



Repeat.
CAPITULO 1 
¿Cómo te llamas?


Hola




Adiós
Buenos días



Hasta luego
Buenas tardes



Hasta mañana
Buenas noches



Hasta pronto





Nos vemos






Chau






Bueno.  Tengo que irme.


¿Cómo estás (tú)?


Bastante bien.




¿Cómo está usted (Ud.)?


Bien, gracias. 





¿Qué tal?



Más o menos

¿Qué hay/qué hay de nuevo?

Nada



¿Y Ud./Y tú? 
¿Cómo te va



Regular

¿Cómo le va?



Terrible

¿Cómo les va?



Fatal






(No) Muy bien


Quiero presentarte a…


Mucho gusto

Quiero presentarle a…


Mucho gusto en conocerte/le/les
Quiero presentarles a …


Encantado(a)






Igualmente






El gusto es mío






Un placer

¿Cómo te llamas tú?


Me llamo…/Yo soy …


¿Y tú?
¿Cómo se llama Ud.?


Me llamo…/ Yo soy…


¿Y Ud.?

¿Cuál es tu nombre?


Mi nombre es …



¿Y el tuyo?
¿Cuál es su nombre?


Mi nombre es …



¿Y el suyo?

¿Cuál es tu número de teléfono?

Mi número de teléfono es …

¿Y el tuyo?
¿Cuál es su número de teléfono?

Mi número de teléfono es…

¿Y el suyo?

¿Cuál es tu dirección?


Mi dirección es calle … número

¿Y la tuya?
¿Cuál es su dirección?


Mi dirección es calle … número …

¿Y la suya?

¿Cuál es tu dirección electrónica?

Mi e-mail es…. 

(or)

¿Y la tuya?
¿Cuál es su dirección electrónica?

Mi dirección electrónica es … 

¿Y la suya?





arroba






punto com

¿Cuándo es tu cumpleaños?

Mi cumpleaños es el (#) de (month)

¿Y el tuyo?

¿Cuándo es su cumpleaños?






¿Y el suyo?


¿Cuántos años tienes tú?


(Yo) tengo(#) años.


¿Y tú?

¿Cuánto años tiene Ud.?







¿Y Ud.? 




Los meses:

enero

febrero

marzo

abril

mayo

junio

julio

agosto

septiembre
octubre

noviembre
diciembre

Palabras útiles:

don

doña

señor/Sr.

señora/Sra.
señorita/Srta.
Profesor

Profesora

GRAMATICA:
NOUNS- SUSTANTIVOS
1. Sustantivos masculinos son los que terminan en:  
-o 

(escritorio)









-ma 

(dilema)

 





excepto:
el día














el mapa








el planeta

2. Sustantivos femeninos son los que terminan en:    
 -a 

(mesa)









-dad

(cantidad)








-tad 

(mitad)










-tud

(juventud)








-sión/ción 
(canción)














excepto:  la mano







shorten:
la foto(grafía)








la moto(cicleta)








la radio(difusora)

3. Son sustantivos masculinos las palabras que se refieren a personas y terminan en:












-or

(contador)









-és

(francés)








-ón

(campeón)

  3b.  añades una “a”  para el equivalente femenino:








contadora










francesa







campeona
4.  Algunos sustantivos que se refieren a personas pueden ser masculinos o femeninos, solamente el artículo cambia:








el pianista
la pianista








el artista

la artista








el estudiante
la estudiante







excepto:
el rey-la reina







el actor-la actriz

-  Formas plurales de los sustantivos:

1. Si termina en vocal (a, e, i, o, u) añade –s:



casa

casas
2. Si termina en consonante, añade –es



mujer

mujeres
3. Si el sustantivo termina en –z, cambia la “z” a c


lápiz

lápices

4. Sustantivos que terminan en –és/s no tienen forma plural

el lunes
los lunes

ARTICLES- LOS ARTICULOS

1. Definido:
el
los 



la
las

2. Indefinido:
un
unos (some, few or several)



una
unas

**Sustantivos femeninos que empiezan con a- o ha- toman el artículo el en el singular:


el agua

las aguas

el alma

las almas




el hacha

las hachas

el águila

las águilas
SUBJECT PRONOUNS
	yo
	I 
	
	nosotros (as)
	we

	tú
	you (fam.)
	
	vosotros (as)
	you (all) fam. 

	él/ella/Ud.
	he/she/you (formal)
	
	ellos/ellas/Uds.
	they(mixed group)/ they (only girls) /you (all) (formal)


· SER = to be

	yo                 soy
	I am
	nosotros (as)      somos 
	we are

	tú                 eres
	you are
	vosotros (as)       sois
	you (all) are

	él/ella/Ud.   es
	he/she is       you are
	ellos/ellas/Uds.    son
	they(mixed)/they (fem.)/you  (all) are


· TENER = to have

	yo                    tengo
	nosotros (as)           tenemos

	tú                     tienes
	nosotros (as            tenéis

	él/ella/Ud.       tiene
	ellos/ellas/Uds.       tienen


CAPITULO 2 
¿Qué te gusta hacer?

A mí me gusta…






alquilar videos/películas

to rent videos/movies
bailar



to dance
caminar



to walk
cantar



to sing
cocinar



to cook
conversar


to talk
escuchar música


to listen to music
estudiar en la biblioteca/la casa
to study in the library/at home
hablar por teléfono

to talk on the phone
levantar pesas


to lift weights
mirar televisión


to watch television
navegar por internet

to browse the Internet
patinar



to skate
pintar



to paint
practicar deportes


to practice sports
sacar fotos


to take photos
tocar un instrumento musical
to play  a musical instrument

la guitarra/el piano/la trompeta/el violín

tomar un refresco


to have a soft drink
tomar el sol


to sunbathe
trabajar



to work
visitar a amigos                              
to visit friends
¿Cómo eres/es/son? What are you like?

Personalidad

aburrido



boring
activo



active
antipático


unpleasant
bueno



good
cómico



funny
cuidadoso


cautious
divertido


fun, entertaining
egoísta



selfish, egotistic
extrovertido


extroverted
generoso


generous
impaciente


impatient
impulsivo


impulsive

inteligente


intelligent
interesante


interesting
introvertido


introverted
irresponsable


irresponsible
malo



bad
mentiroso


dishonest, lying
paciente



patient
perezoso



lazy
responsable


responsible
serio



serious
simpático


nice, pleasant
sincero



sincere
tímido



timid, shy
tonto 



silly, stupid
trabajador …


hard-working

Características físicas:

alto

tall
bajo 

short
delgado

thin
feo

ugly
gordo

fat
grande

big, great

guapo

handsome, attractive
joven

young
lindo

pretty
pequeño

small
viejo

old
pelirrojo

redhaired
tiene el pelo negro/castaño/rubio-  
                           has black hair

Nacionalidades:

¿De dónde eres?

Países




Capitales



Nacionalidades

Alemania



Berlín




alemán(a)



Arabia
Saudita



Riad(Riyad)



árabe



Argentina



Buenos Aires



argentino(a)

Australia



Canberra/Sidney




australiano(a)

Bolivia




Sucre/La paz



boliviano(a)

Brasil




Brasilia




brasilero(a), brasileño(a)


Canadá




Ottawa




canadiense

Chile




Santiago




chileno(a)

China




Beijing




chino(a)

Colombia



Bogotá




colombiano(a)

Corea del Norte/Sur


Pyongyang/Seúl(Seoul)


coreano(a)

Costa Rica



San José




costarricense/tico(a)

Cuba




La Habana



cubano(a)

La Republica Dominicana


Santo Domingo



dominicano(a)

Ecuador




Quito




ecuatoriano(a)

Egipto




Cairo




egipcio(a)

España




Madrid




español(a)

Estados unidos



Washington D.C.



estadounidense

Francia




Paris




francés(a)

Guatemala



La ciudad de Guatemala


guatemalteco(a)

Rep. De Guinea Ecuatorial


Malabo




guineano(a)




Haití




Puerto Príncipe (Port-au-Prince)

haitiano(a)

Honduras



Tegucigalpa



hondureño(a)

India




Nueva Delhi(New Delhi)


indio(a)


Inglaterra



Londres




inglés(a)

Italia




Roma




italiano(a)

Japón




Tokio




japonés(a)

México




La Ciudad de México


mexicano(a)



Nicaragua



Managua



nicaragüense

Panamá




La Ciudad de Panamá


panameño(a)


Paraguay



Asunción



paraguayo(a)

El Perú




Lima




peruano(a)

Puerto Rico



San Juan




puertorriqueño(a)/boricua

El salvador



San Salvador



salvadoreño(a)

Uruguay




Montevideo



uruguayo(a)

Venezuela



Caracas




venezolano(a)

Palabras útiles:

muy


very
pero


but
también


also/too
tampoco


neither
los fines de semana
weekends
el lunes


On Monday
el martes

on Tuesday
el miércoles

on Wednesday
el jueves


on Thursday
el viernes

on Friday
el sábado

on Saturday
el domingo

on Sunday
por la mañana

in the morning
por la tarde

in the afternoon
por la noche

in the evening/at night
el gato


cat
el perro


dog
la biblioteca

library
la cafetería 

cafeteria
el café


cafe
la discoteca

disco
el gimnasio

gymnasium
la oficina

office
el parque

park
la residencia estudiantil
dorm
el restaurante

restaurant

GRAMATICA:
PRESENT INDICATIVO

-ar verbs

	Yo      habl  o
	Nosotros   habl  amos

	Tú      habl  as
	Vosotros   habl  áis

	Él

Ella     habl  a
Ud.
	Ellos

Ellas         habl  an
Uds.


acabar de + inf

to have just  -ed
apagar


to turn off
buscar


to look for, to seach
cenar


to eat dinner
comprar


to buy
dejar


to leave (behind)
dejar de + inf.

to stop + inf.
descansar

to rest
llamar

to call
llegar

to arrive
necesitar

to need
pasar

to pass (by)
preparar

to prepare
regresar

to return
usar 

to use
GUSTAR + Inf.
(A mí)

me

(A ti) 

te

A él/name
le

A ella/name
le

A Ud. 

le 


gusta
+  INF.

(A nosotros/as) 
nos


gusta 
+ sing. noun

(A vosotros/as)
os


gustan 
+ pl. noun

A ellos/names 
les

A ellas/names 
les

A Uds.
 
les
FORMS OF ADJECTIVES
Descriptive adjectives identify characteristics or qualities such as color, size, and personality.  In Spanish, these adjectives agree in gender and number with the nouns they modify.  


*Adjective ending in –o are made feminine by changing the –o to –a
El muchacho cubano 
la muchacha cubana
El chico rubio


La chica rubia
El lápiz rojo


La pluma roja


*Adjectives ending in –e or in a consonant have the same form for the masculine and the feminine.


El chico inteligente

La chica inteligente
El esposo feliz

La esposa feliz
El libro fácil 


La clase fácil


*Adjectives of nationality that end in a consonant add an –a in the feminine

El muchacho español

la muchacha española
El señor inglés


La señora inglesa


*Adjectives ending in –or, -án, -ón, or -ín  add an –a in the feminine

El alumno trabajador

la alumna trabajadora


* To form the plural, adjectives follow the same rules as nouns.



1. Adjectives ending in a vowel add-s
 

2. Adjectives ending in a consonant add –es 



3. Adjectives ending in –z change the –z to c and add –es



norteamericana
norteamericanas


español

española


feliz

felices 

CAPITULO 3
¿Qué clases vas a tomar?


¿Qué clases tomas?

los cursos básicos


basic courses
la arquitectura


architecture
las ciencias políticas

political science
la economía


economics
la educación


education
la geografía


geography
la historia


history
la ingeniería


engineering
las humanidades


humanities

la psicología


psychology
la filosofía


philosophy
las lenguas/los idiomas

languages

el alemán

German

el chino


Chinese

el español

Spanish

el francés

French

el ingles


English

el japonés

Japanese
la literatura


Literature
las matemáticas


Mathematics
el cálculo


Calculus
la computación/la informática
computer science

la estadística

statistics
las ciencias

science
la biología

biology
la física


physics
la medicina

medicine
la química

chemistry
la salud


health
los negocios

business
la administración de empresas – business administration
la contabilidad

accounting
el mercadeo

marketing
la comunicación publica
public communication
el periodismo

journalism
la publicidad

public relations
las artes



el arte


art
el baile


dance
el diseño grafico

graphic design
la música

music
la pintura  

painting

el centro de computación

the computer science
el centro de comunicaciones
the media center
el gimnasio


the gymnasium
la cafeteria


the cafeteria
la librería


the bookstore
la residencia estudiantil

the dorm


¿Qué día es hoy?

-Hoy es …

lunes

martes

 miércoles
jueves

viernes

sábado 

domingo

¿Qué hora es?


- Es la UNA y/menos (minutes)





-Son las 2-12   y/menos    (minutes)
  de la mañana









  de la tarde






 


  de la noche


es mediodía


es medianoche

¿A qué hora  …?

-…  a la… y/menos … 




-…  a las … y/menos …

por la mañana

por la tarde

por la noche

ahora - 

now
tarde - 

late
temprano - 
early
siempre - 
always
a veces - 
sometimes
nunca - 

never
el día - 

the day
la semana
the week
el fin de semana
the weekend
el mes

the month
el año

the year
todos los días
every day
entresemana
during the week/on weekdays
ayer

yesterday
hoy 

today
mañana

tomorrow

GRAMATICA:
Interrogative  words:

¿Cuál?/¿Cuáles?
which one, what ?(choice, info.)
¿Qué?  

what? (definition)
¿A qué hora?
at what time?
¿De qué?
from what?
¿Cuándo?
when?
¿Cuánto/a?
how much?
¿Cuántos/as?
how many?
¿Dónde?

where?
¿Adonde?
to where?
¿De dónde?

from where?
¿Quién?/¿Quiénes?
who? (sing., pl)
¿De quién?/¿De quiénes?
whose, from whom?
¿Cómo?


how?
¿Por qué?

why?
porque


because
*¿Qué es/son?  Definition
*¿Cuál es/Cuáles son? Choice/information
PRESENT INDICATIVE



-ER

-IR 



    
 -ER                       
-IR      (pg. 98)

	yo                    -o      
	     -o
	nosotros (as)           -emos     
	      -imos

	tú                     -es
	     -es
	nosotros (as            -éis         
	      -ís

	él/ella/Ud.       –e
	     -e
	ellos/ellas/Uds.       -en
	       -en


aprender a – to learn
beber – to drink
comer – to eat
comprender – to understand
corer – to run
creer (en) – to believe
deber - should
dejar de – to stop + inf.
leer – to read
vender – to sell
abrir – to open
asistir a – to attend
compartir – to share
describer – to discribe
descubrir – to discover
escribir – to write
imprimir – to print
recibir – to receive
transmitir – to translate
vivir – to live

POSSESSIVE PRONOUNS


	my                            mi (s)
	our                       nuestro  (a,os,as)

	your                          tu  (s)
	your                     vuestro  (a,os,as)

	his/her/your              su  (s)
	their/your             su  (s)


· These possessive adjectives have to agree with the thing they describe, not the person to whom the thing belong.



My book

Mi libro

Our books

Nuestros libros


Her class

Su clase

Her classes

Sus clases

POSESION USANDO “DE” (pg. 102)

· There is no apostrophe in Spanish 

· Use “DE” to express possession or relationship

· In Spanish you say:
 The book of Julio 
instead of 
Julio’s book





El libro de Julio





El libro de él





El libro de nosotros

“IR A” + INFINITIVO 

	yo                    voy a
	nosotros (as)           vamos a

	tú                     vas a
	nosotros (as            vais a

	él/ella/Ud.       va a
	ellos/ellas/Uds.       van a


· “ir” means to go

· “Ir a” means to be going 

· You can use it with places or with future actions

I am going to the store                      Yo voy a la tienda



She is going to my house                  Ella va a mi casa

CAPITULO 4
¿Te interesa la tecnología?


La tecnología

Technology
El hardware

hardwate
la computadora

computer
el altoparlante

speaker
el cable


cable
el disco duro

hard drive
la memoria flash/el pendrive-flash drive
el módem externo
external modem
el micrófono

microphone
el monitor

monitor
el puerto de USB

USB port
el ratón


mouse
la computadora portátil
Laptop computer
los audífonos

earphones
el modem interno

internal modem
la impresora

printer
el lector de CD-ROM o DVD – CD-ROM/DVD drive
la pantalla

screen
la tecla


key
el teclado

keyboard
el software

software
la aplicación

application
los archivos

files
el archivo PDF (Formato de Documento Portatil)-PDF attachment
el ícono del programa
program icon
el juego interactive
interactive game
el programa antivirus
intivirus program
el programa de procesamiento del textos-



word processing program
Aparatos electrónicos
Electronic devices
el asistente electrónico
electronic notebook
la cámara digital

webcam
la cámara web

webcam
el MP3 portátil

portable MP3 player
el reproductor/el grabador de discos compactos –



CD player/buner

el reproductor /grabador de DVD – DVD player/buerner
la tablet


tablet computer
el teléfono inteligente/smartphone - smartphone
la videocámara

videocamera
Funciones del Internet

accede


to access
el blog


blog
el buzón electrónico
electronic mailbox
el buscador

search engine
chatear


to chat on line
el ciberespacio

cyberspace
la conexión 

connection
hacer una conexión
to get on line
cortar la conexión
to get offline, to disconnect
la contraseña

password
el correo electrónico/e-mail
e-mail
en línea


online
el enlace


link
el foro


forum
el grupo de conversación
chat room
el grupo de noticias
newsgroup
la página web

web page
el proveedor de acceso
Internet provider
la red social

social networking site
el sitio web

website
el usuario

user
la usuaria

user
el wifi


wifi, wireless connection

Funciones de la computadora/el ordenador
acceder

to accesss
archivar

to file
bajar/descargar
to download
conectar

to connect
enviar/mandar
to send
funcionar
to function, to work
grabar

to record
guardar


to save
hacer clic/pulsar

to click
hacer doble clic

to double click
hacer una conexión
to go on line
instalar


to install
subir/descargar 

to upload
Adjectivos: (Emociones)

aburrido

bored
cansado

tired
content

happy, content
enfermo

sick
enojado

mad, angry
furioso

furious
nervioso

nervous
ocupado

busy
preocupado
worried
seguro

sure

triste

sad
difícil

difficult
fácil

easy
lento

slow
rápido

quick
Adverbios

difícil-mente

frecuente-mente

general-mente

lento-amente

normal-mente

rápido-amente

bastante

bien

demasiado

mal

mucho

muy 

poco

GRAMATICA

EXPRESSIONES WITH –
gustar


importar





encantar


interesar





fascinar


molestar

(A mí)

me

(A ti) 

te

A él/name
le

A ella/name
le

A Ud. 

le 


gusta
+  INF.

(A nosotros/as) 
nos


gusta 
+ sing. noun

(A vosotros/as)
os


gustan 
+ pl. noun

A ellos/names 
les

A ellas/names 
les

A Uds.
 
les


“SER” VS. “ESTAR” (pg. 139)

SER
Permanent traits





ESTAR
Temporary states

Identifies the essence of a person or things





Condition


It describes de basic nature/character of a person or thing



Location, place


It detonates nationality, origin, profession or trade




Emotions


It is used to indicates possession (el libro es de María) 



Feelings (seems, looks, tastes)

It is used to express time, date






-ing (-ando/iendo) 


Equivalent of taking place

Made out of (… es de metal)

STEM-CHANGING VERBS


E-IE STEM-CHANGING VERBS (pg. 143)

	yo                 prefiero
	nosotros (as)       preferimos

	tú                  prefieres
	vosotros (as)       preferís

	él/ella/Ud.    prefiere
	ellos/ellas/Uds.   prefieren


· The -e closest to the ending (-ar/-er/-ir) changes to –ie except in nosotros and vosotros forms.

cerrar 

(to close)







comenzar 
(to start/ begin)


empezar 
(to start/begin)
  

entender
 
(to understand) 

pensar de 
(to think of, to have an opinion about

pensar en 
(to think about, to consider)

perder 

(to lose)
preferir 

(to prefer)

querer

(to want)


sentir 

(to feel)


“E-I”
STEM-CHANGING VERBS (pg. 143)
	yo                 sirvo
	nosotros (as)       servimos

	tú                  sirves
	vosotros (as)       servís

	él/ella/Ud.    sirve
	ellos/ellas/Uds.   sirven


conseguir 
(to get, to obtain)

pedir 

(to ask for, to request, to order)

repetir

(to repeat)

seguir 

(to follow, to continue)

“O-UE”
STEM-CHANGING VERBS (pg. 143)
	yo                 puedo
	nosotros (as)       podemos

	tú                  puedes
	vosotros (as)       podéis

	él/ella/Ud.    puede
	ellos/ellas/Uds.   pueden


almorzar
 
(to have lunch)


contar 

(to count)


costar 

(to cost)


dormir 

(to sleep)


encontrar 
(to find)

jugar

(to play)

poder

(to be able to, can)

llover 

(to rain)



morir 

(to die)


recordar  
(to remember)

sonar

(to ring, to go off (phone, alarm, clock)

soñar con
(to dream about)

volver 

(to return)

Adverbs and adverbial expressions of time and sequencing of events: adverb is a word that modifies a verb, an adjective, or another adverb.  It may describe how, when, where, why, or how much. 

Common adverbs: muy, poco, siempre, después, mucho, bien, mal, tarde, temprano, mejor, peor.

To form other adverbs: add -mente to an adjective.




natural-mente



interesante-mente

-If an adjective ends in -o, change the o to a, then add -mente.




perfecto-
perfeta-mente

-If an adjective has an accent mark, the adverb retains it.




fácil- 

fácil-mente

-Adverbs modifying a verb generally placed immediately after the verb




Ellas salieron rápidamente

Adverbs modifying adjectives or other adverbs are placed directly before them.




Gloria está muy enojada

CAPITULO 5
¿Qué tal la familia?


La familia nuclear
los parientes

relatives
la madre/mamá

mother
el padre/el papá

father
los padres

parents
la esposa

wife
el esposo

husband
los esposos


la hija


daughter
el hijo


son
los hijos


children
la hermana (mayor)
(older) sister
el hermano (menor)
(younger) brother
la tía


aunt
el tío


uncle
la prima


f. cousin
el primo


m. cousin
la sobrina

nice
el sobrino

nephew
la abuela


grandmother
el abuelo

grandfather
la nieta


granddaughter
el nieto


grandson
la suegra


mother-in-law
el suegro

father-in-law
la nuera


daughter-in-law
el yerno


son-in-law
la cuñada

sister-in-law
el cuñado

brother-in-law
la madrastra

stepmother
el padrastro

stepfather
la hermanastra

stepsister
el hermanastro

stepbrother
la media hermana

half-sister
el medio hermano
half-brother
la pareja


couple
-ita/-ito



-cita-cito


las profesiones y las carreras:  ¿Qué haces tú?
el abogado

lawyer
el alcalde/la alcaldesa
mayor
el asistente

assistant
el actor/la actriz

actress/actor
el arquitecto

architect
el artista


artist
el bombero

firefighter
el camarero

waiter
el carpintero

carpenter
el cocinero

cook, chef
el contador

accountant
el dentista

dentist
el/la dependiente

salescleck
el director de social media
director of social media
el diseñador gráfico
graphic designer
el dueño
de

owner of
el enfermero

nurse
el físico


physicist
el/la gerente de

manager of
el guardia

security guard, police officer
el hombre/la mujer de negocios – businessman/woman
el ingeniero

ingineer
el maestro

teacher
el matemático

mathemati..
el mecánico

mechanic
el médico

doctor
el músico

musician
el peluquero

barber/hairdresser
el periodista

journalist
el piloto


pilot
el plomero

plumber
el policía/la mujer policía policeman/woman
el programador

programmer
el químico

chemist..
el secretario

secretary
el trabajador

worker
el veterinario 

veterinarian

En el baño:

el cepillo

brush
el cepillo de dientes
toothbrush
el champú

champoo
el desodorante

deodorant
el jabón


soap
el maquillaje

makeup, cosmetics
la máquina de afeitar
electric razor
la pasta de dientes
toothpaste
el peine


comb
la rasuradora

razor
la toalla


towel
la toalla de mano 

hand towel

Palabras útiles

a veces


sometimes
antes


before
después 


then, after
luego


then
nunca


never
siempre


always
todos los días

every day
todas la semanas

every week
por semana

per week
# veces al día  

# times a day
GRAMATICA:            VERBOS IRREGULARES EN LA PRIMERA PERSONA DEL PRESENTE (pg. 172)

	Pronoun
	hacer
	traer
	poner
	salir
	dar
	ver
	oír
	decir
	venir

	yo
	hago
	traigo
	pongo
	salgo
	doy
	veo
	oigo
	digo
	vengo

	tú
	haces
	traes
	pones
	sales
	das
	ves
	oyes
	dices
	vienes

	él/ella/Ud.
	hace
	trae
	pone
	sale
	da
	ve
	oye
	dice
	viene

	nosotros(as)
	hacemos
	traemos
	ponemos
	salimos
	damos
	vemos
	oímos
	decimos
	venimos

	vosotros(as)
	hacéis
	traéis
	ponéis
	salís
	dais
	veis
	oís
	decís
	venís

	ellos/ellas/Uds.
	hacen
	traen
	ponen
	salen
	dan
	ven
	oyen
	dicen
	vienen


“SABER” VS. “CONOCER”    =   TO KNOW  (pg. 173)

Saber-

to know something by heart


Conocer-
to be familiar or acquainted with a person

Yo sé

to know facts




Yo conozco
to be acquainted with a place



to know information 





to be acquainted with an artist or writer’s work



to know how
Reflexive verbs

	Yo      me  acuesto
	Nosotros   nos   acostamos

	Tú      te    acuestas
	Vosotros   os    acostáis

	Él

Ella     se  acuesta
Ud.
	Ellos

Ellas         se   acuestan
Uds.


Placing pronouns:


· before conjugating verb

· connected to a verb not conjugated (inf.)

· connected to  a progressive participle (ando/iendo)

· connected to a positive command


Acciones físicas:

acostarse (ue)

to go to bed
afeitarse


to shave
bañarse


to take a bath
cepillarse el pelo

to brush one’s hair
cepillarse los dientes
to brush one’s teeth
despertarse (ie) 

to wake up
dormirse (ue)

to fall asleep
ducharse


to take a shower
lavarse


to wash oneself
lavarse el pelo

to wash one’s hair
lavarse los dientes
to brush one’s teeth
levantarse

to get up
maquillarse

to put on makeup 
peinarse


to comb one’s hair
ponerse (la ropa)

to put on (clothing)
prepararse

to prepare oneself
quitarse (la ropa)

to take off  (clothing)
secarse el pelo

to dry one’s hair
sentarse (ie)

to sit down
vestirse (i)

to get dressed
Estados/emociones

casarse


to get married
comprometerse

to get engaged
despedirse (i) de

to say good-bye from
divertirse (ie)

to have fun
divorciarse

to get divorced
enamorarse de

to fall in love
enfermarse

to get sick
irse


to go away, to leave
pelearse


to have a fight
preocuparse

to get worried/ to worry
quejarse


to complain 
reírse (i)


to laugh
relajarse


to relax
reunirse


to meet, to get together
separarse

to get separated
manejar


to drive
bañar

    to swim, to give someone a bath
despertar(ie)

to wake someone up

lavar


to wash

levantar


to lift, to raise

quitar


to take off

secar


to dry

vestir(i)


to dress someone

Present progressive:  (right now, at this very moment)

Estoy




Estás

Está


-ando/-iendo

Estamos

Estáis

Están




-eer
(leer)

leyendo
-aer
(traer)

trayendo
-uir
(contruir)
construyendo
ir  
yendo

-ir stem changing verbs  

O      U,   E      I
durmiendo
diciendo







sirviendo







pidiendo


TIEMPO PRESENTE DEL VERBO TENER (pg. 28)

	yo                    tengo
	nosotros (as)           tenemos

	tú                     tienes
	nosotros (as            tenéis

	él/ella/Ud.       tiene
	ellos/ellas/Uds.       tienen


EXPRESSIONES CON EL VERBO TENER

Tener que + inf.


to have to (to do something)

Tener ganas de + inf.

to feel like (doing something)

Tener (mucho) frío                           to be cold

Tener (mucha) sed                           to be thirsty

Tener (mucha) hambre                     to be hungry

Tener (mucho) calor                         to be hot

Tener (mucho) sueño                       to be sleepy


Tener (mucha) prisa                         to be  in a hurry

Tener (mucho) miedo de                 to be afraid of

Tener cuidado                                   to be careful


Tener razón                                      to be right


No tener razón                                  to be wrong


Tener … años de edad                    to be… years old

       	Tener que + inf.


	Tener … años


	Tener ganas de + inf.


	Tener prisa








